
新界鄉議局元朗區中學校友會 

2021 至 2023 年度幹事會 

第 10 次會議記錄 

 

日期：2022年3月26日(星期六)  

時間：下午2:30-5:30  

地點：網上會議 

出席：張一村  黃敬鳳 黄麗嫻 冼文騌 周燕芳 梁佩英 陳綺梅 吳嘉詠  

列席：楊又蓮老師   袁志生老師 梁美賢老師 

 

 

會議紀錄 

1. 通過是次議程 

 議程7的其他事項增加以下三項： 

7.1 黃麗嫻辭任副主席 

7.2 主席請假 

7.3 推選執行主席 

議決：一致通過修訂後的議程。 

   

2. 通過第9次會議記錄 

 議決：一致通過。 

   

3. 通過幹事會緊急會議記錄 

 議決：一致通過。 

   

4. 主席報告 

 主席由於疫情影響，面對身體、家庭、工作等等困難，以至校友會事務，如校友募捐、

學生發展經費的推行、鄉橋主編及鄉橋封面設計比賽出現錯漏或延誤。 

主席經驗不足，故建議另行安排執行主席。這項留待AOB再議。 

   

5. 財政報告 

 5.1 通過2022年2月財政報告。 

議決：一致通過。 

   

 5.2 新增應付賬項： 

  「李柏基老師紀念基金」物理科導師費用：$14,400 

議決：一致通過。 

 

   



6. 討論/檢討事項 

6.1 《鄉橋2022》進展 

 6.1.1 鄉橋第一稿已於3月21日交文藝製作公司排版，預計5月印刷出版。 

   

 6.1.2 現時仍欠一篇專訪未交稿，一篇專訪需等候訪者補充資料，及另一篇需增補相片，

已跟進中。未計校對所需時間，外判排版及印製需時21日，因此，以上各項最後

期限為4月4日。 

   

 6.1.3 黃麗嫻提出：現時落稿的「2021-22年捐款人名錄」中的「校友會獎學金」捐款，

數額與支出說明可能產生混淆，因有捐款是捐贈去年畢業禮的獎學金。 

財政認為以財政年度實際入數校友會帳户的紀錄為準，是沒有問題的。 

議決：保留初稿中的捐款人名錄，無需修改。 

   

 6.1.4 「2021-22 捐款人名錄」現時只有校友會三個項目的校友捐款資料，未有冠名獎

學金校友每年捐款的內容，是否需要補充？ 

議決：以文字補充相關的內容。 

   

 6.1.5 編委會希望其他幹事協助《鄉橋2022》第一稿排版後的校對工作，特別是在美術

設計及相片的排版多給建議，其他各頁文字的校對，若有需要，會聯絡各位幹事。 

   

6.2 鄉橋2022封面設計比賽結果及領獎事宜 

 6.2.1 由於四位評判是各自評分，主席統計總分後便直接通知校方比賽結果，初級組出

現雙亞軍，沒有季軍。會上建議如校友會再舉辦比賽，評判評分後，評判團一起

審視作品得分，如有同分，再商議才決定最終賽果。 

   

 6.2.2 校友會需正式出信通知校方比賽結果，代替只給校方入圍作品的計分總表。 

   

 6.2.3 是項比賽在本學年前，已計劃與校方合作，並得校長同意以VA功課形式讓同學完

成，增加學生參與的機會。但這次以「功課」參賽的方式未能成功，繳交作品的

學生人數甚少，反映校友會與校方溝通不足，缺乏跟進。建議善用學校校友會聯

絡老師，與校方視藝科老師緊密聯繫及監察計劃的進行。 

   

 6.2.4 與會幹事認為：鄉橋封面設計比賽計劃宜繼續推行，因為這是校友會與學生的一

道橋樑，讓學生認識校友會。 

   

 6.2.5 頒獎事宜有待與校方聯絡，再作安排。 

   

6.3 籌募經費、獎學金事宜 

 本年度向校友籌募經費欠理想，主席新採用只透過whatsapp程式向校友發放宣傳單張募

捐的形式，效果未彰，未見有新的捐款人，亦少了以往一直捐款的校友。建議採用舊有

的個別聯絡校友的方式，或其他形式及渠道向校友募捐。 



6.4 各項獎學金分類及延續 

 分類見附表，延續方面的事宜留待下次會議討論。 

  

6.5 學生發展經費事宜 

 6.5.1 就校友會學生發展經費第一期申請(4-6月)事宜，3月16日幹事梁佩英與羅副校長聯

絡，並將以下三項文件交予羅副校長轉交袁廣業校長： 

a. 關於學生發展經費在校推行的查詢 

b. 學生發展經費簡介單張 

c. 學生發展經費申請表格 

羅副校長轉述袁廣業校長回覆：學生發展經費計劃需等待2022年5月11日學校管

理委員會(SMC)會議通過後才可在校內推行。 

   

 6.5.2 有關計劃早於去年暑假已準備就緒，只待去年11月SMC會議通過後在校內推行。

主席是校友會與校方聯絡及在SMC的唯一代表，有責任查核SMC議程是否有遺

漏，及跟進如何在校內推行計劃的情況，以避免有關計劃延誤及未能如期推行。 

   

 6.5.3 因有關計劃需待5月SMC會議通過後才可開展，原定於校友會新財政年度4月開展

的第一期申請(4-6月)取消，待SMC通過計劃後開始第二期(7-9月)的申請。如何在

校內宣傳及推行的細節，繼續由梁佩英、黃麗嫻及梁美賢老師的「三人小組」跟

進，討論後提交幹事會查閱及通過。 

議決：一致通過以上安排。 

   

6.6 2022年週年大會事宜 

 6.6.1 會上審閱以下文件： 

a. 2021年週年大會會議記錄（附件一） 

b. 主席工作報告（附件二） 

c. 財務報告（附件三） 

   

 6.6.2 由主席發出邀請函邀請校長、副校長和顧問老師出席。邀請函亦會以whatsapp在

屆代表群組及顧問群組發放。 

   

 6.6.3 由於週年大會以zoom形式舉行及議程簡短，故不設司儀，由主席主持會議。 

   

 6.6.4 有關會議流程： 

  a. 有關主持週年大會，前主席梁佩英會先向主席分享經驗。 

b. Zoom網上會議連結，由文書負責提供。 

c. 有關議程各項文件，Zoom會議時文書將開放分享權限予與會人士，各人均可

分享所需的文件。 

   

 6.6.5 已取得週年大會所需的出席人數授權書，各幹事仍可繼續聯絡校友出席或給予授

權書，增加校友會認受性。 



7. 其他事項 

 7.1 黃麗嫻辭任副主席 

  由於黃麗嫻較熟悉校友會及學校的運作，也是鄉橋編委主要成員，幹事會希望她

留任副主席，最後她亦同意擱置離任的打算。 

   

 7.2 主席請假 

  主席近來因身體不適，工作及家庭事務繁忙，身心俱疲，希望請假暫停主席一職，

但當校友會需要，仍可以主席身分出席外事活動，亦會繼續幫助校友會工作。 

會上同意主席由4月10日至9月30日請假半年，仍留任幹事會。為免權責混淆不清，

所有主席負責的職務將於請假期間暫停。 

   

 7.3 推選執行主席 

  會上提議黃敬鳳、黃麗嫻或梁佩英三位其中之一，在主席請假期間擔任執行主席。

兩位副主席因各有顧慮，對出任執行主席有所保留；梁佩英亦需時間考慮，並承

諾於4月4日前在校友會幹事會whatsapp群組中交代其意願。 

   

8. 下次開會日期、時間 

 日期 : 5 月 14 日 

 時間地點 : 待定 

 

 

 

 

 

   

   

  

張一村 ( 主席 ) 

     

冼文騌記錄 

 


